

LA HUELGA GENERAL

Hoy era el día señalado por las entidades obreras de muchas importantes poblaciones para intentar una vez más el ensayo de la huelga general, magno alarde de vitalidad y protesta suprema de las clases trabajadoras.

Importa seguir atentamente las incidencias del ensayo, pues en cada población presentarán aspectos diferentes, y conviene transmitir al Gobierno y a la opinión las observaciones imparcialmente recogidas acerca del carácter, alcance y significación que la huelga muestre en las comarcas agrarias y fabriles, no porque sean cosas nuevas, desconocidas para sociólogos y políticos, sino porque en nuestro país, las mas de las veces, el conflicto obrero responde a causas generales cuyo remedio no incumbe únicamente a la burguesía patronal. De tales causas hemos hablado estos días indicando medios prácticos que atajarían el mal en sus raíces.

La masa trabajadora no es en España la decima parte siquiera de la que la nación necesita para el cultivo de sus tierras, el laboreo de sus minas y el desarrollo de sus industrias forestales. Concentrada en las ciudades, aparece mayor de lo que en realidad es. Esta concentración origina continuos pugilatos entre los que por llegar antes tienen ocupación y los que de ella carecen por no haber llegado a tiempo. Tales pugilatos irán en aumento si el remedio tarda, por cuanto las industrias no se desarrollan en proporción al número de brazos que piden ser utilizados, y por que, como en Barcelona sucede, la prolongación de las huelgas parciales determina el cierre de fábricas y talleres lanzando a la ociosidad ejércitos de obreros.

La huelga general no prosperará; sus ensayos tardarán mucho tiempo en satisfacer a quienes los organizan; pero son un toque de alarma que a los Gobiernos y a la opinión interesa no desoir; son una advertencia de lo que puede suceder si la pasividad de arriba sigue correspondiendo a la agitación de abajo, y de lo que habría de hacerse si el sentido práctico inspirase leyes y decretos y regulase las actividades de los capitalistas, concentradas exclusivamente en especulaciones bursátiles, bancarias, usurarias, electivas, siendo así que en otras mas positivas y beneficiosas hallarían rendimientos saneados, crecientes y duraderos.

RUSOS Y YANQUIS

LAS DOS BARBARIES

A propósito de las recientes matanzas de Kischineff, el Gobierno de los Estados Unidos ha dirigido, según se asegura, una protesta al czar exhortándole a que no vuelvan a cometerse atentados semejantes contra la civilización.

El texto de este mensaje, que ya se conoce, refleja la mayor indignación en los yanquis.

«Los abominables sucesos de que ha sido teatro Kischineff en 1903 han horrorizado al mundo, dice el documento. Hasta que V. M. intervino personalmente cerca de las autoridades locales, éstas dejaron que se cometieran los asesinatos y nada hicieron para restablecer el orden perturbado.

«Las víctimas son los judíos, perseguidos por el fanatismo religioso.

«La persecución ha violado las leyes de Rusia.

«Las autoridades locales fallaron a su deber. Los judíos fueron víctimas de la imperdonable inercia de los funcionarios.

«Estos hechos han sido comprobados con referencias oficiales.

«En condiciones ordinarias, se podría declarar esos sucesos como un caso de desorden. Pero en este caso, los aborrecidos firmantes han sido advertidos de que millares de judíos, ciudadanos rusos, viven en el Sur de Rusia con el temor constante de nuevas violencias...»

Y continúa el documento censurando los sucesos de Kischineff, que compara a la expulsión de los judíos en España, recordando al czar que el fue el patrocinador del artículo internacional de la paz, el fundamento de que Nicolás II impedirá tales ataques a la vida y a la libertad de conciencia de los ciudadanos en lo sucesivo.

«En Alabama se persigue a los negros a caballo. Una esclavitud más espantosa y más vergonzosa que nunca impera en los Estados Unidos. Para sujetar a los negros se ocha por tierra la Constitución, todos los derechos se violan, la justicia de Dios se desahucia... y celebramos la Fiesta Nacional y pedimos por los judíos en nombre de la civilización.

«Todos los días recibimos noticias de negros ahogados, estrangulados, quemados vivos, mutilados, despedazados, tormentos atroces se imponen a un pueblo indefenso. Por el pecado de un hombre se castiga a toda una nación, y celebramos la Fiesta Nacional y hacemos peticiones en nombre de la Humanidad!»

«En Alabama se persigue a los negros a caballo. Una esclavitud más espantosa y más vergonzosa que nunca impera en los Estados Unidos. Para sujetar a los negros se ocha por tierra la Constitución, todos los derechos se violan, la justicia de Dios se desahucia... y celebramos la Fiesta Nacional y pedimos por los judíos en nombre de la civilización.

MENUDENCIAS CONCEJILES

El caciquismo en los kioscos

Ha poco, y a instancias de varios industriales, llamamos la atención del alcalde sobre los perjuicios que aquellos sufrían con la injusta competencia de los vendedores ambulantes que se sitúan a la puerta de establecimientos fijos.

A lo que parece, y según las cartas que a diario nos llegan, en este asunto del comercio callejero hay tela cortada. Hoy, por ejemplo, nos escribe un industrial del distrito del Hospicio, que al pagar el impuesto de su negocio, le han sacado un kilo de azúcar y un kilo de café, y le han quitado el permiso de vender cerveza, refrescos y licorosos que vende también dentro.

Pero resulta que cuando autorizó por

una licencia que le costó no poco dinero y molestias sobradas, fue el hombre a colocar sus veladores, saltó y vino un guardia urbano que le prohibió terminantemente poner veladores de ningún género, diciendo que estaba prohibido el paso.

«Lo primero que se nos ocurre es pensar que le autorizaron ilegalmente, puesto que después, legalmente, le quitaron la autorización. Y si la licencia fue legal, ¿cómo le cobraron derechos? Y si es legal, ¿cómo le impiden el colocar veladores?»

«Además que ya en este asunto llueve sobre mojado. Porque el industrial que se nos queja le han prohibido colocar veladores; pero, en cambio, un kiosco vecino tiene sus veladores y despacha tan ricamente. ¿Por qué está sin razón? Si los veladores del industrial estorbaban el paso, ¿no le estorbaban igualmente los del kiosco? Si los del kiosco pagaron su licencia, ¿no la pagó también el industrial?»

«Así andamos, en estas exclamaciones, cuando, relevando la carta que se nos escribe, hemos dado con la explicación.

«Los dos puestos de veladores están en frente; pero uno corresponde al Hospicio y el otro a Chamberí.

«Y dirán los respectivos tenientes de alcalde:—Yo cumplo con mi deber—el uno por dejarlo y el otro por prohibirlo.

«Y dicen el industrial y el público:—¿A qué extremos va llegando el caciquismo que se tiene que refugiar en los kioscos...»

EXTREMO ORIENTE LENGUAJE BELICOSO

Berlín 1.º

El correo llegado a Hamburgo trae a varios alemanes residentes en China y Japón, los cuales aseguran que el Japón está decidido a romper las hostilidades aprovechando la superioridad de su armamento sobre el ruso, superioridad que durará muy poco tiempo, porque Rusia tiene contratados para 1904 gran cantidad de material modernísimo.

Dicen que los japoneses están convencidos de que la situación hay que resolverla pronto, porque si Rusia se apodera definitivamente de la Manchuria conquistará en seguida Corea, haciendo imposible la expansión japonesa.

Los periódicos contienen violencias de lenguaje y acusan a los rusos de haber violado la fe internacional.

La prensa rusa de Port-Arthur, contestando a los diarios japoneses, dice que ninguna potencia tiene sobre Asia los derechos que Rusia, por poseer extensos territorios que tienen fronteras de miles de kilómetros, sobre las cuales está obligada a velar para impedir las rebeliones de los fanáticos chinos y que la misión civilizadora incumbe sólo a los rusos.

Coincidiendo con ese lenguaje, aumentan los preparativos militares, asegurando que los japoneses han comprado cantidad inmensa de armamento y que están en tratos con casas europeas para adquirir varios barcos.

Rusia refuerza cada día los cuerpos de ejército asiáticos y además concentra grandes masas en el Sur, notándose gran movimiento de tropas en el Cáucaso y en la Transcaucasia.

La opinión dominante es que en el momento menos pensado traerá el telégrafo la noticia de haber surgido el choque.—HOLDZMAN.

RADIOTELEGRAFIA

CONTRA MARCONI

Dentro de pocos días, probablemente el 4 de agosto, se reunirá en Berlín la Conferencia Internacional que ha de discutir sobre la instalación de la telegrafía sin hilos.

Tiene gran interés esta reunión, no sólo por lo que afecta al progreso, sino también por la lucha que en ella han de sostener las industrias italiana y alemana.

Los alemanes se preparan a dar la batalla al ilustre Marconi, empleando para ello, según la prensa italiana y sobre todo *La Tribune*, de donde tomamos esta noticia, armas de sinceridad y nobleza bastante discutibles.

Según dicho periódico, cuando Marconi empezó a realizar en Londres las primeras pruebas de su invento, recibió la visita del profesor alemán Slaby, de la Escuela Politécnica de Berlín y director de la Sociedad Eléctrica *Algemeine*, el cual le presentó una recomendación del emperador Guillermo, y se ofreció a prestarle su ayuda personal y la protección del soberano alemán.

Satisfecho Marconi por este auxilio, informó a Slaby de los secretos de su invento y le dio cuanta intervención quiso en las pruebas que con gran éxito realizó.

Poco tiempo después recibía Marconi una noticia que le sorprendió en alto grado. El profesor alemán había descubierto un nuevo sistema de telegrafía sin hilos completamente distinto, según decía, del que había experimentado Marconi; con la ayuda de la Sociedad de que era director y de la del conde de Arco, había formado una nueva sociedad con 500.000 marcos de capital para explotar el invento.

Marconi comprendió que había sido burlado, y después de ver que toda protesta era inútil, estudió la manera de singularizar su aparato, de modo que no pudieran comunicarse con él los de otros sistemas, ni menos interrumpirle los despachos.

Entonces Slaby, gracias a la protección imperial, consiguió que su sistema se instalara en los buques de guerra alemanes, aun cuando el radio de transmisión a que alcanzaba era sólo de 250 kilómetros.

Y aquí vino la declaración de guerra entre ambos sistemas. El príncipe Enrique de Prusia, viajando por las costas de los Estados Unidos a bordo del *Kaiser Wilhelm*, quiso comunicar con tierra, y la estación Marconi se negó a contestarle. Indignó esto a la Corte alemana, y concebió el emperador Guillermo como venganza el convocar una Conferencia Internacional para dar la batalla decisiva al invento de Marconi. Y este es el origen de la reunión internacional que ha de celebrarse en Berlín probablemente el día 4 del próximo agosto.

La prensa italiana clama contra lo que se prepara, y ha llamado la atención del Gobierno, quien ha procurado enviar una representación digna de las circunstancias a la reunión de Berlín.

Se cree, sin embargo, seguro el triunfo de Marconi, pues aparte de la superioridad de su sistema, con el que comunica fácilmente a través del Atlántico, contará con el apoyo de la mayoría de los representantes que asistirán a la Conferencia.

Descubrimientos médicos

EL HOMBRE Y EL MONO

No se alarme el lector, porque no voy a inferirle la ofensa de emparentarle con el gorila ó con el chimpancé. Para no lastimar nuestro orgullo, nada mejor que robustecer la creencia de que Dios hizo del hombre una edición especial, aislandole de los demás seres. Somos tan sensibles a la vanidad del origen, que en cuanto alguien nos deja entrever que quizás el Creador no prestó a nuestras deleznales hechuras humanas más atención que la que puso en vitalizar a un reptil, nos soliviamos contra la ciencia y desterramos de nuestra intimidad intelectual todo libro en que se ponga en duda que somos dioses menores. En nuestros colegios continuaban diciendo los maestros con imperturbable regularidad que el hombre nada tiene de común con los demás animales, que Dios le hizo a su imagen y semejanza—¿han visto ustedes tamaña soberbia?— que el reino animal sobrevivió al Diluvio, encerrado por parejas de cada especie en un arca, sin recordar que los leones y los toros no pueden verse juntos sin acometerse y que no puede haber vecindad entre las aves y los reptiles sin pena de la vida para las primeras.

Se enseña todo eso para demostrar cuánta basura puede acumularse impunemente en los cerebros de los niños. ¿Qué hombre escrupuloso de su cultura no se ha apresurado, al llegar a cierta edad, a desprenderse de las estupideces y supercherías que la ignorancia ó la mala fe de sus maestros hacían en su cerebro?

Las primeras y más vivas curiosidades del niño son saciadas con embustes y fabulas de la mas grosera urdimbre. Y nuestro mas urgente cuidado es lisonjear su orgullo asegurándole que Dios le hizo a su imagen y semejanza, que es el rey de la Creación, que nada se sustrae a los fueros de su voluntad de tejas abajo, y que los demás seres y cosas que pueblan el universo están irremediamente sujetos a su esclavitud.

«Cuando seremos humildes al punto de confesar que Dios no nos hizo de una sustancia diversa de la que empleó en fabricar a las demás criaturas de la escala zoológica? ¿Cuándo le daremos las gracias limpias de toda macula de orgullo, porque ha permitido que el hombre, procediendo de la misma cuna que el mas abyecto animal, se haya transformado, espiritualmente y embobado?...»

El doctor Metchnikoff, jefe del Instituto Pasteur, acaba de herir rudemente nuestro orgullo de origen. Hasta la fecha se desconcía la naturaleza y el proceso de ciertas enfermedades contagiosas, como la lepra y otra muy extendida por desgracia entre mujeres y hombres. Las inoculaciones en ciertos animales habían sido infructuosas, por la inalterable inmunidad de aquellos bichos. Metchnikoff, que es una gloria de la ciencia médica, se ha desvelado buscando un animal en quien intentar con fruto sus experimentos, y ha concluido por dar con él.

Se trata del chimpancé, un mono antropomorfo que tiene algunas semejanzas con el hombre. Le ha inoculado el virus de la terrible enfermedad que tanto ha contribuido a degenerar a los hombres y las mujeres, y ha visto que el chimpancé, lejos de ser inmune al mal, es campo fértil para ditundirlo. ¿Por qué? El diario francés de donde tomo esas referencias no lo dice; pero hace ya tiempo que se adelantaron Huxley, Darwin y Haeckel a revelar la posibilidad de aquel contagio.

«El hombre—ha dicho Darwin, sin que nadie le haya llevado seriamente la contraria—está constituido sobre el mismo tipo general que los demás mamíferos. Todos los huesos de su esqueleto son comparables a los huesos correspondientes de un mono. Lo mismo sucede con sus músculos, nervios, vasos sanguíneos y vísceras internas.»

«Y el cerebro, el más importante de todos los órganos—ha dicho Huxley, siguiendo la misma ley. Cada repliegue del cerebro humano tiene su analogo en el del orangután.»

Darwin afirma que el embrion humano, en un periodo precoz, puede a duras penas distinguirse del embrion de cualquier otro mamífero.

«Sólo en las últimas etapas de su desarrollo—añade Huxley—es cuando se aleja del mono por la diferencia de contextura. En el amanecer de la vida, mas cerca está el hombre del mono por la semejanza, que éste del perro.»

«Poseyendo el hombre—dice Darwin—los mismos sentidos que los animales, sus intuiciones fundamentales deben ser las mismas.»

Y si el mismo insigne naturalista ha afirmado también que el hombre puede transmitir ó contagiar a ciertos mamíferos inferiores las viruelas, la rabia y otras enfermedades, ¿no responde ese hecho a una identidad de los tejidos? ¿No es eso un indicio de semejanza, que de fijo ha utilizado Metchnikoff como punto de partida de sus investigaciones?

Seamos humildes la ciencia, que es, según Renán, la expresión mas noble y elevada de la Divinidad, nos invita a depouar vanos orgullos. El chimpancé que ha utilizado Metchnikoff, si no es nuestro hermano precisamente, no nos es tan extraño que no merezca que le recordemos con simpatía.

MANUEL BUENO

DE FERROL

Niña desventurada.—Un casamiento.—Visita del ministro de Marina.

Ferrol 31, 21.

Una niña de cuatro años de edad, que se hallaba jugando con un alambre de 15 centímetros de espesor, se cayó sobre él, clavándosele en la garganta ante la presencia de sus padres, en los cuales se produjo una escena desgarradora.

Se cree que fallecerá la infortunada niña, y si vive quedará muda.

—En el palacio de la Capitanía general ha sido servido un exquisito lunch con motivo

de haberse efectuado la boda de la bella hija del capitán general de este departamento, Sr. Fernández de Celis, con el alférez de navío Sr. Azarda.

—Ha circulado el rumor de que el ministro de Marina, Sr. Cobian, visitará este arsenal en los primeros días de septiembre, en cuya fecha se hallará armada la escuadra, la cual irá convoyando al yate real *Gracia* en la visita de D. Alfonso XIII a las costas de Galicia.—NOTIA.

LA CUESTION DE MACEDONIA

EL PRINCIPE DE BULGARIA

Berlín 31.

Varios periódicos importantes de esta capital publican una nota que se supone inspirada por el príncipe Fernando de Bulgaria, en la cual se desmiente que su alteza tenga temor alguno por su seguridad personal; pero al mismo tiempo dice que el príncipe está preocupadísimo por el giro gravísimo que van tomando los asuntos de Macedonia.

«Los desgraciados macedonios, dice la nota, piden constantemente al príncipe Fernando socorro y ayuda contra las crueldades de los turcos, y las grandes potencias les exigen en cambio el mantenimiento de la paz con Turquía, siendo dolorosísimo para el príncipe tener que explicar a sus súbditos las razones de Estado que le impiden obrar como tan ardientemente desearían.»

Añade la referida nota que Fernando de Bulgaria volverá a la capital de sus estados dentro de quince ó veinte días, y que quizá entonces corra verdadero peligro su vida; pero que no rehuirá ninguna responsabilidad ante su pueblo.

En los círculos políticos se comenta con mucho calor y diversidad de criterios la susodicha nota, la cual se considera como un aviso a las grandes potencias, verdaderas responsables por su egoísmo inaudito de los trastornos que puedan ocurrir en Bulgaria, y de lo que acaso suceda al príncipe Fernando, a quien han logrado hacer impopular en su país.—HOLDZMAN.

MAR Y TIERRA

ASUNTOS MILITARES

MARCA DESGRACIADA

El 12.º regimiento de infantería del ejército austriaco realizó días pasados una prueba de resistencia de marcha, con resultados bastante adversos.

Recorrió la distancia que hay entre Trebinje y Bielo, en la Bosnia, y tuvo durante la marcha bajas en proporción verdaderamente alarmante, efecto de la acción del calor y del sol.

Según el *Deutsches Volksblatt*, la columna tuvo 60 bajas, de las cuales fueron seguidas de defunción. El *Magyar Ország*, de Budapest, hace subir el número de muertos a 19, y a 40 el de los enfermos graves.

Los demás periódicos señalan cifras análogas.

El ministerio de la Guerra, en vista de la alarma producida en la opinión por estas noticias, ha publicado una nota oficiosa declarando que, en efecto, de los 450 hombres que formaban la expedición, murieron 15, efecto de insolaciones; pero que de la información practicada resulta que no hay responsabilidad para nadie, por estar todas las medidas de previsión adoptadas debidamente, y haberse producido las desgracias por el calor extraordinario que se sintió en la última parte de la marcha, y que hizo subir el termómetro de 22 a 40 grados.

TEORIA Y PRÁCTICA

A consecuencia de las noticias comunicadas al ministro de Marina frances por el general de Eilat, en la Bosnia, y una resolución de la Escuela naval instalada en el buque *Borda*, el general Pellissier ha dispuesto que dicha Escuela deje de estar a bordo y se instale en tierra.

Con este objeto se está buscando en Brest un local a propósito para la instalación de la Escuela.

Contraria esta medida del ministerio de Marina, que viene a significar el triunfo de la teoría sobre la práctica, con una resolución que se adopta en la Escuela naval, han adoptado también los navieros y armadores de Marsella.

Desearios de hallar para sus buques oficiales con práctica suficiente, cosa que hoy les es muy difícil, han decidido crear por su cuenta dos escuelas, que se establecerán en dos buques de vela, y en las cuales los alumnos realizarán todas las operaciones propias de esta clase de navegación.

Estos buques, que serán los bergantines *France-Marie* y *Jules-Henri*, realizarán viajes, cuya duración mínima será de cuatro meses, y al terminarlos se expedirán los oportunos certificados de aptitud a los aprendices que se hayan hecho dignos de ellos por sus conocimientos y buena conducta. El número de aprendices no podrá exceder en cada buque-escuela del número de 12.

INSTRUCCION MILITAR

No hace muchos días dábamos cuenta de que el Gobierno chino había enviado varios oficiales de su ejército a Alemania, con objeto de que ampliasen en sus escuelas militares los conocimientos que poseían.

Hoy es el Gobierno del Perú el que aparece deseario seguir asimilando en su ejército los adelantos y progresos de la táctica europea.

Celebró dicha República en 1897 un contrato con el Gobierno de Francia, por el que ésta se comprometió a enviarle oficiales de su ejército que completaran la educación del de aquella República sudamericana. Fueron, en efecto, y pronto se notaron los efectos de sus enseñanzas, lo mismo en la organización del Estado Mayor que en la disciplina y moralidad de las tropas y en la instrucción con que salían los oficiales de la Escuela de Chorrillos.

En el año actual caducaba el contrato; pero el Gobierno del Perú no ha dejado llegar su término sin renovarlo previamente, y no sólo restableciendo para otro largo plazo lo que en él se estipuló, sino comprondiendo además el envío de mayor número de profesores, entre ellos uno de esgrima, que sea reconocido como de mérito sobresaliente.

AUMENTANDO ARMAMENTOS

La *Patrie* llegada hoy a Madrid publica el siguiente telegrama: «Manchester 28 julio. El Gobierno inglés ha adquirido un nuevo lote de terreno de 30 hectáreas, entre F. nsby y Hightown, para construir fortificaciones destinadas a reforzar la defensa de Liverpool y de las orillas de Mersey.»

Un millón de libras esterlinas se gastarán solo en estas fortificaciones y en la adquisición de artillería de tiro rápido y de gran al-

PEPITA SANZ



Los periódicos de Italia publican extensas reseñas dando cuenta del éxito colosal que ha alcanzado en los teatros italianos la tiple española, que a juzgar por lo que aquellos dicen es la Patti de los días presentes.

Pepita Sanz, que solo tiene diez y nueve años, pertenece a una distinguida familia navarra y es sobrina carnal del jefe del partido carlista navarro, D. Cesáreo Sanz, diputado que ha sido durante largos años por Pamplona.

canes, para en unión de las minas y defensas submarinas, hacer invulnerable aquella zona de las costas inglesas.

Los fuertes de Seaforth, que constituyen actualmente las principales defensas del Mersey, perderán casi toda su utilidad y su valor será muy secundario.

Las nuevas fortificaciones quedarán terminadas dentro de tres años.

Por otra parte, una casa de construcción marítima del Clyde ha recibido orden secreta de construir inmediatamente cuatro grandes cruceros del tipo del *Duque de Edimburgo*, y la casa Máxim el C., de Barrow, ha sido encargada también de construir dos submarinos del nuevo modelo, y un crucero acorazado, de velocidad y armamento superiores a los que actualmente existen del mismo tipo en la armada inglesa.

EN LOS JARDINES

Tocóle el turno, para el beneficio de la señora Calligaris, a la ex vieja *Mascotta*. Dijo ex vieja porque la popularísima opereta lució anoche encantos nuevos para nuestro público, trozos de música ignorados, que no merecen ciertamente la omisión de que son algunas noches, en *Boccaccio*, y ahora en *La Mascotta*, hemos podido apreciar hasta qué punto se halla arraigada aquí la costumbre irrespetuosa, antiartística, de dar cortes y tajos a las partituras, sin más objeto que el de satisfacer la codicia de los cantantes, de la orquesta y quien sabe si del apuntador...»

Por excepción tristísima, solo son intangibles las obras del genio chico, las demás sirven de pasto a la ligera, lo mismo en los teatros de zarzuela grande que en los de ópera. Así se da el caso curioso de que resulte con novedad una *Mascotta*, al cabo de los años mil.

Exactamente lo mismo sucede en los teatros de ópera, donde se estrena un *capo voso* venerable—no diré cuál—con un personaje de menos...»

El mal va en aumento y es difícil de combatir. Mientras el público y la crítica den el *placet* a tales escamoteos, las empresas, los directores y los cantantes harán muy bien en aliarse el camino, aunque hayan de echar mano de medios probables.

La ejecución de la *Mascotta* fue bastante buena, aunque no llegó a la perfección de otras operetas.

La beneficiaria hizo una protagonista candidamente maliciosa, que se ajusta por completo al tipo teatral preferido por la distinguida actriz. En cuantas obras ha representado la señora Calligaris, salvo una ó dos, ha demostrado su tendencia a ese tipo inocente-picareco, que anoche acertó a interpretar por completo. No le acompañó la misma fortuna cantando, porque la voz de la señora Calligaris no se presta a *testaturas* y recibió muchos regalos.

La señora Lohz muy discreta en su corteo papel y Sr. Piraccini excelente en el *principe Lorenzo*.

Los demás cumplieron, distinguiéndose el Sr. Gravina.

EXPEDICIONES POLARES

EL BARÓN TOLL

La expedición que, dirigida por el barón Toll, salió en dirección al Polo Norte, es buscada inútilmente.

No hay noticia alguna de los expedicionarios, y cuantas pesquisas se han practicado no han producido resultado. En los periódicos extranjeros, de donde tomamos estas noticias, se dan detalles de los trabajos que viene realizando el teniente de marina ruso A. Koltchack para encontrar el paradero del barón Toll.

Koltchack salió de San Petersburgo en 9 de febrero último. Era su propósito encontrar al barón Toll conduciendo a Rusia. Koltchack ha enviado recientemente noti-

cias de su viaje, alcanzando éstas hasta la fecha de su salida en trineo de la villa Katskoe, para dirigirse a las islas de Nueva Siberia. Acompañan al oficial ruso muchos indígenas y varios tripulantes del yate *Zaria*.

El proyecto de Koltchack es, si no encuentra al barón Toll en las islas de Nueva Siberia, dirigirse en su busca a la isla Bennett, isla absolutamente desconocida y de la cual se sabe únicamente que existe. El yacielero marino se propone recorrer esta isla a bordo de una chalupa.

El 23 de mayo hizo un año que el barón Toll y el astrónomo Seeborg, acompañados de escaso número de servidores, zarparon a bordo del yate *Zaria*, invirtiendo en una de las bahías de la isla Koltchiny, con el propósito de ganar la solitaria y desconocida isla Bennett, y allí permanecer, libres de viajeros indiscretos, dedicándose a sus descubrimientos científicos.

El barón Toll organizó allí una expedición en trineos tirados por perros, llevando varias chalupas indígenas para el caso de que le sorprendiera el deshielo ó encontrase el mar helado.

El barón se equipó de modo que podía hacer el viaje de regreso a Nueva Siberia, donde en todo caso el *Zaria* no se negaría a ir a recoger a los expedicionarios a la isla Bennett.

Pero a pesar de los esfuerzos del capitán del yate, el comandante Maitzen, los hielos impidieron la navegación, en tanto que el barón Toll debe haberse visto obligado, como lenta, a invernar en la isla Bennett.

En las últimas noticias recibidas de la expedición Toll debense a una carta dejada en Nueva Siberia por el astrónomo Seeborg, según la cual el barón y sus acompañantes parieron para la isla Bennett el 1.º y 2.º de julio del año anterior.

Esta es la última información recibida, desconociéndose por tanto la suerte que hayan corrido los expedicionarios.

No es el teniente Koltchack el único que se ha dedicado a adquirir noticias del paradero del barón Toll.

El ingeniero Bronsner le busca por las islas de Nueva Siberia, mientras un marino muy experimentado y conocido de aquellos lugares, M. Tolstow, recorre la isla Koltchiny con el mismo objeto.

Además se han circulado ordenes por todas partes para que si son encontrados los expedicionarios se les faciliten cuantos socorros sean necesarios. Existe, sin embargo, la creencia de que los expedicionarios han perecido, víctimas de su amor a la ciencia.

DE BILBAO

Riña sangrienta.—Desordenes.

Al tocar el guernikako arboló la banda Municipal en el Paseo del Arenal, un numerosísimo grupo de republicanos comenzó a gritar: ¡Viva la Republica! ¡Viva Salmerón! ¡Abajo los filibusteros!

Los bizkaitarras les contestaron con vivas a Vizcaya y esto originó un conflicto, del que resultaron una porción de contusos de piedra y bastón.

También intentaron asaltar el Centro Bizkaitarra, lo que no consiguieron por acudir a tiempo la fuerza pública.

El gobernador civil, que acudió al lugar del suceso, ordenó disolver los grupos, si era necesario, a viva fuerza.

Se han hecho muchas detenciones. En Deusto rieron un municipal y un paisano, hiriendo este último al primero, el cual disparó contra su agresor, dejándolo exánime.—NARANJO.

SOCIALISMO Y REPUBLICA

El Socialista, órgano central del partido obrero, al juzgar la carta del Sr. Costa y la conducta de los republicanos, escribe las siguientes líneas, que merecen ser leídas y meditadas.

Dice así el órgano de los socialistas españoles:

«Precisamente cuando los republicanos están más envanecidos con su reciente triunfo electoral, que les ha permitido llevar a las Cortes una minoría tan numerosa cual nunca la tuvieron, y en el propio instante en que se reúnen para celebrar aquel triunfo y hacer una solemne manifestación de unidad de miras y aspiraciones, es cuando al Sr. Costa se le ocurre echar un jarro de agua fría sobre los entusiasmos de sus correligionarios, renegando del sufragio universal, al cual debe su investidura de diputado, y deseando modificaciones en la manera de ejercer la soberanía, que, según él, se efectúa entre nosotros de un modo mecánico, sin atender a condiciones de capacidad, posición, etc.»

Es decir, que cuando tanto se ha trabajado y se trabaja en el sentido de alcanzar todas las reformas democráticas propias de la época en que vivimos y por cuya consecución han estallado formidables movimientos populares en diversos países de Europa, al distinguir publicista le sugiere despectivas consideraciones, que ejercen el efecto de esos derechos, lanzando a la publicidad en el momento menos oportuno quizá para ello.

A cambio de este desdén hacia el sufragio, siente el Sr. Costa la nostalgia de los hechos de fuerza, y dejando discurrir su impetuosa pluma, llega a decir que España es un pueblo de enanos, sin tener en cuenta que ese aplauso general, esa falta de civismo no es otra cosa que el resultado de la mala educación política que le ha dado origen a todos los elementos que intervienen en la vida pública, y del partido republicano singularmente, por haber éste aspirado a ser un partido popular y no haber sabido educar a la masa y capacitarla para el ejercicio de sus derechos.

Pase que al Sr. Costa le parezcan mal tales o cuales derechos y lo exponga donde le tenga por conveniente, pero lo que no puede menos de llamar la atención es que se aplaudan por la multitud republicana conceptos totalmente reñidos con la manera de ser y con las aspiraciones de su partido, que aunque burgués se mueve dentro de cierto ambiente democrático, y cuyo núcleo principal lo constituyen las clases populares.

El Sr. Costa, repetimos, con su carta ha hecho algo más que un magnífico trozo de literatura: ha puesto de relieve el resultado de la ciencia de muchos republicanos que actúan con iguales demostraciones de simpatía las más opuestas ideas, siempre que estas vayan engalanadas con el ropaje de la elocuencia y escuchadas tras un nombre ilustre.

Un partido educado en esa escuela no es capaz de realizar grandes proezas.

Las palabras del colega son tan lógicas y tan elocuentes que no necesitan comentario alguno.

Podrán sentir mal a los republicanos, pero no por eso perderán su fuerza y su lógica.

Santos Dumont y la guerra.

El célebre aeronauta Santos Dumont ha ofrecido por conducto de un ministro de la Guerra al Gobierno francés, y éste lo ha aceptado, el concurso de sus globos dirigibles para el caso de una guerra.

Propónese muy pronto Santos Dumont hacer una nueva experiencia que consistirá en salir de París y descender el mismo día en una plaza fuerte de la frontera del Este.

Con impaciencia se esperan los resultados que pueda dar tal intento.—R. BLASCO.

ORDEN BOTIJIL

ALICANTE 29. Tercera convocatoria.—Consejos a la Hermandad.—El escudo de la Orden. Los festejos.—Correspondencia Botijil.—El alcalde, la prensa local y la Fiesta Allicantina.

Hermanos del alma: Todos los que formáis parte de nuestra esclarecida y numerosa Congregación os pedimos llamar atentos, porque desposeídos de las vanidades mundanas y alentos únicamente a mantener incólume el lema de nuestra bandera, que no puede ser más consolador y patriótico, os alejáis de las ambiciones políticas, de las cuales, no sé quien dijo que eran ligas sociales que no se curaban ni en el Jordán; pero si bien es cierto que los que conculgan en nuestras Ordenes y Hermandades, como nuestros estatutos marcan, se pueden considerar felices, gozosos de esta felicidad en alto grado aquellos cofrades que tienen la suer de practicar los ejercicios en la peregrinación, que ostenta el grandioso y artístico escudo de la Hermandad.

Pues bien, ese dichoso día se aproxima y la sangre empieza a circular rípidamente en todos los devotos del botijil, a quienes el cuerpo le pide guerra; pero guerra a los odios, a los odios, a la venganza, a los celos, a los reconocimientos (si vale esta palabra), a las rencillas y, finalmente, a la bilis reconcentrada, para entregarse de lleno a la juerga, al jaleo, a la iraturnidad, al amor bien entendido, y, por último, sumergirse en el Jordán de Alicante, para buscar entre las conchas los peces y las algas; la regañona física, ya que la otra es de regeneración no puede alcanzarse, Interin no se efectúe el descauce del caciquismo, que, según los técnicos, no se efectuará.

El día clásico, el señalado por la Asamblea para el monstruo de hierro ostente el escudo de la Cofradía, es el 4 de agosto.

Es indudable que esta peregrinación ha de ser archisuperior, pues excederá, con mucho, de 1.000 cofrades los que la constituirán.

El peregrino que no quiera a última hora sufrir las consecuencias de su pereza, que se presente en el andén a las doce de la tarde, porque las tres horas y media de anticipación se pasan agradablemente, sobre todo, si desde vuestros asientos contempláis como se disputan los sitios los hermanos como repito que la peregrinación próxima ha ser monumental, os advierto que los empleados de la estación encargados del servicio, no consentirán que tomen asiento en los coches más que los verdaderos peregrinos, y por consiguiente, en vano recurriréis, como otras veces, al consabido medio de enviar con anticipación a individuos de vuestras familias o sirvientes para que ocuparan los asientos.

El cofrade, que quiera cumplir fielmente con la condición de tal, debe aspirar nada más que a una comodidad relativa, porque no hay que olvidar que la incomodidad es parte integrante de la diversión cuando el hermano se presenta a hacer los ejercicios con un tanto de desmayo.

La hora de la salida del convoy, ya la sabéis; las tres y veinte de la tarde. Allí me encontraréis.

El escudo de nuestra amante Orden, debido al notable artista y hermano honorario Ramón Padró, ya que ha de ostentarse en la bandera, se colocará en Alicante y continuará adornándose con flores, banderas y galardones en las estaciones de Chinchilla, Villar, La Encina, Villena y Novelda. La Asamblea ha dispuesto que el número

de cofrades que tomen parte en la regeneradora diligencia de rendir pleito homenaje al escudo, no exceda de doce, a fin de que al proceder al decorado del convoy no se replique aquello de: «Tres al sacco y el sacco en tierra!»

Los peregrinos del record del 4 de agosto, que llegará a esta capital el 5, disfrutaron por la tarde del grandioso espectáculo que ofreció la procesión de Nuestra Señora del Remedio, patrona de Alicante, y por la noche presenciaron la quema de complicados castillos de pólvora, y en los sucesivos días presenciaron las verbosas, iluminaciones y escucharon los conciertos que celebrará el laureado Orfeón Allicantino.

También podrán asistir al certamen del Tiro Nacional, al festival en la Plaza de Torres, y podrán admirar la grandiosa batalla de flores, que tendrá efecto el día 8, en la cual hará el desfilé el batallón infantil, durante cuya culta fiesta varias músicas dejarán oír las clásicas piezas de su repertorio.

Habrán regatas en el puerto el día 9 por la tarde, en las que se disputarán el campeonato de España, los Clubs de San Sebastián y Barcelona.

Por dos cañas grandes (20 céntimos) podéis asistir por las noches a varias representaciones de obras correspondientes al género chico, como los Sres. Serrano y Serrano e Infante y de cuya Compañía forman parte, entre otras, las actrices Sras. Guzmán, Guentel y Sras. Butier y Sevilla y los actores Ruiz París (D. V. y D. F.), Puchol y doce más.

Y ya que hablo de este coliseo, manifiesto en gracia a la brevedad, que la obra titulada La cantora, estrenada recientemente en este teatro, debida a la letra al literato D. Emilio Guillén, y a la música al laureado maestro D. Luis Torregrosa (ambos allicantinos) continuará recogiendo muchos aplausos, pues La cantora indudablemente los merece.

Exceden de treinta las cartas que proceden de Madrid he recibido de los de la Orden pidiéndome detalles relativos al alojamiento en esta capital, y son tantos los señores que me lo piden, que la verdad, fuera tarea larga cumplir el encargo.

A los hermanos que me han honrado con sus escritos, les diré que ya en LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA del 18 del actual día de varios de los hospedajes donde pueden recurrir, y respecto a los precios del alojamiento, puedo decirles que en las fondas, el precio ordinario por persona es de seis pesetas, y en las demás casas los precios son muy económicos.

Entre éstas, además de las que enumeré, figura la de José Morante, que habita en la casa número 4 de la calle de la Cruz de Malta, y la del número 38 de la calle de Torrijos, en donde preguntaréis por el Sr. Caparrós.

El joven y digno alcalde de Alicante, don Alfonso de Rojas, ha dado oportunas ordenes a sus agentes, a fin de que los forasteros que lleguen a esta ciudad disfruten de las facilidades de hospedaje, compatible con el numeroso contingente de peregrinos que se espera, y además ha adoptado otras disposiciones que hacen honor a la autoridad municipal.

La prensa local, sin distinción de matices políticos y haciendo así como un parentesis en sus naturales luchas, se presenta unida para contribuir al mejor resultado de los festejos que se preparan, y La Fiesta Allicantina, de la que es presidente D. Heitoro Teruel y fundadores el reputado fotógrafo don Manuel Cantos y los industriales D. Leopoldo Fonseca y D. Lázaro Bureba, se dispone a contribuir gallardamente al mayor brillo de las fiestas que se aproximan.

Todo marcha como la seda.

¡Lado sea Dios!

Mestre MARTÍNEZ.

ESTAFA SENSACIONAL

Berlín 1.º El banquero Hahn, consejero privado de Comercio y socio principal del Banco Bocketh de Dresde, viéndose en una situación difícil, falsificó varias letras depositadas en caja por valor de muchos millones.

En el momento de ser detenido e interrogado, Hahn confesó que pertenecía a los Consejos de Administración de 27 Compañías industriales.

En el Comercio y en las Bolsas de Berlín y Dresde ha causado el hecho profundo sensación por creerse que en los quebrantos económicos del banquero Hahn están comprometidos varios establecimientos de crédito.—HOLDZMAN.

NOTICIA DESMENTIDA

LA INSURRECCION CUBANA

Nueva York 1.º Está plenamente confirmado que carece de todo fundamento el rumor de haber estallado en Cuba una revolución.

El origen de la noticia fué el haberse dado muerte en Santiago de Cuba a tres bandidos que venían cometiendo horribrosos crímenes en aquella provincia.

Además el Congreso cubano había votado ya los créditos necesarios para el pago a los soldados de la última guerra; por consiguiente, dichos débitos no podían ser la causa de la pretendida sublevación.—FABRA.

VERANEANDO

EN CARBALLINO

Dicen que en Carballino, buen pan, buena carne y buen vino, y la afirmación popular, siempre exagerada cuando se trata de cantar las excelencias de la tierra, resulta que en esta ocasión se ha quedado corta, porque en Carballino hay algo más que no se menciona y que merece no el calificativo de bueno, sino el superlativo de bonísimo.

En aquel pueblo, uno de los más pintorescos de la provincia de Orense, no se notan los rigores del calor y hasta puedo asegurar que algunas noches se recuerdan las bajas temperaturas del invierno, lo cual me parece una gran noticia para los que, llegando a la estación del frío, huyen de Madrid y otras grandes capitales en busca del fresco que en sus poblaciones no encuentran.

Carballino tiene también un balneario, y ello unido a lo que queda dicho, hace que la colonia veraniega sea numerosa.

Ahi van unos cuantos nombres, lamentando no poder recordar todos los que en la lista debieran figurar: D. Antonio Sabaris, D. Angel Méndez, D. Cesáreo García, don Domingo Freira e hija, D. Ildefonso Canal, D. Federico Pérez, D. Francisco Feu, don Manuel Edreira, D. Manuel Arias, D. Máximo López, D. Manuel Sanjurjo, D. Vicente Sánchez, D. Valentín Ferrer, don Genaro Adreña, doña Amalia Abera, D. Celestino Vigo y señora, doña Concepción Avila con su sobrina, doña María Porrás, D. Cayetano Ortigosa, D. José Portos, D. José González, D. Miguel Cores, D. Rafael Santorum, don Miguel R. Melgar y muchos más.

Por si fueran pocos los encantos que la naturaleza ofrece en Carballino, el carácter amable y servicial de sus vecinos hace que el forastero se vea siempre atendido y lleno de cuidados y distinciones de que no es objeto siempre en otras partes. Hablar de la amabilidad del ilustrado farmacéutico Sr. Pinal y para no citar más nombres, en general de todos los que en aquella cabecera de partido ofrecen al extranjero el objeto de su visita, a fin de que se les pueda llamar a la provincia de Orense, no se notan los rigores del calor y hasta puedo asegurar que algunas noches se recuerdan las bajas temperaturas del invierno, lo cual me parece una gran noticia para los que, llegando a la estación del frío, huyen de Madrid y otras grandes capitales en busca del fresco que en sus poblaciones no encuentran.

Esta mañana ha visitado al alcalde una Comisión de vendedores establecidos en la plaza del Carmen, solicitando no se coloque en esta época el pavimento de asfalto en la ciudad plaza.

El marqués de Lema expresó a la Comisión que atendida su ruego, el Ayuntamiento no se apresurara a lo que demandan el ornato y la higiene de Madrid.

Presidida por el alcalde, se ha reunido esta mañana la Comisión de Obras.

El marqués de Lema piensa concurrir a la mayoría de las reuniones que celebren las diferentes Comisiones del Municipio.

Hoy han visitado al marqués de Lema los presidentes de algunos Comités de distrito, con objeto de felicitarle por haber sido nombrado para ocupar la alcaldía presidencia.

VERAÑO

Notablemente ha disminuido la salida de viajeros veraneantes, siendo la causa principal la resolución de la crisis. Los funcionarios del Estado han suspendido sus proyectos de viajes, y muchos regresarán para ponerse a las órdenes de sus superiores secundarios en los proyectos y orientaciones que traen los ministros y altos funcionarios del Sr. Villaverde.

De todos los trenes se suprimen unidades

y es un ramal de ferrocarril; pero esta necesidad no la echa de ver el que allí va por primera vez, por la sencilla razón de que el viaje en diligencia se reduce a unas dos horas, tiempo que transcurre sin notar la menor molestia ni cansancio contemplando el hermoso panorama que desde la carretera se ofrece.

De todos modos sería de desear dicha innovación, porque con ella Carballino tendría más importancia y adquiriría mayor desarrollo aún que el que hoy ha alcanzado.

J. Alvarez ARRANZ.

VIDA EN PARIS

Un duelo.

Paris 1.º A consecuencia de una viva polémica en la prensa, se han batido M. Gerault Richard y el redactor de La Libre Parole M. Boisandru.

En el primer asalto fué M. Boisandru herido en el brazo derecho.

El juez de campo puso entonces fin al combate.—R. BLASCO.

Loubet y su madre.

Paris 1.º El presidente de la República, M. Emile Loubet, ha llegado hoy a su castillo de Mazenc.

El objeto del viaje de Loubet es hacer una visita a su anciana madre, que vive a dos horas del castillo.

Monsieur Loubet ha elegido el día de hoy por ser la fiesta del pueblo de La Begude-Mazenc, donde nació el presidente.

Sus paisanos le han tributado un recibimiento cariñosísimo.

Madame Loubet acompaña en esta excursión a su ilustre esposo.—R. BLASCO.

Combos y los funerales.

Paris 31. Continúa siendo tema preferente de discusión en la prensa el hecho de no haber asistido el presidente del Consejo, M. Combes, a los funerales del Papa en Notre Dame.

Algunos periódicos avanzados defienden a Combes; pero otros, la generalidad, opinan que ha sido un acto inhábil del ministro el no hacerse representar en los funerales del Papa, como en los de otro soberano cualquiera, toda vez que el Vaticano sigue teniendo representación en Francia y la República francesa en la Santa Sede.—RICARDO BLASCO.

ESCANDALO HUNGARO

Viena 31. El escandaloso asunto de la corrupción de la Cámara húngara adquiere proporciones inesperadas e inmensas, y promete dar mucho juego por las revelaciones sensacionales que se esperan.

El conde Ladislao Szapari, gobernador de Fiume, y amigo personal de Khuen, ha dimisitido su cargo con objeto de acudir a declarar ante la Comisión de información parlamentaria.

Dícese que el conde Szapari está decidido a confesar que tomó personalmente la iniciativa para corromper a la Cámara, con objeto de poner término a la obstrucción que el Parlamento hacía a todos los proyectos de Khuen, y que lo hizo, sin que éste supiera nada, valiéndose para ello de su intendente Ritter, quien celebró frecuentes entrevistas con otro intermediario, quien entregó 10.000 coronas al diputado Pap.

La situación política de Khuen, que había mejorado bastante después de la presentación de los presupuestos, ha empeorado súbitamente a consecuencia del incidente Szapari, explotado furiosamente por los obstruccionistas, cosa que imposibilita a la mayoría para sostener a Khuen, el cual todo el mundo opina que se verá obligado a disolver la Cámara o a abandonar el poder, sin haber conseguido otro resultado que poner de manifiesto ante el mundo la corrupción que reina en la política húngara.

Las sospechas alcanzan al mismo Comsuth, cuya reciente obstrucción se presta a rumores lamentables.

Los grupos obstruccionistas se reunieron y han acordado presentar un mensaje al emperador Francisco José, declarando los motivos de su oposición, y anunciando que no renunciarán a la obstrucción, mientras no se satisfagan plenamente las reivindicaciones nacionales.

Hoy volverán a llevar a la tribuna del Parlamento la cuestión de la intentada corrupción.

El periódico Magyarorszag ha presentado querrela por calumnia por haber sido acusado en la Cámara su redactor Singe, como reo de tentativa de corrupción.

Viena 1.º

El diputado Parr ha declarado ante la Comisión parlamentaria designada para informar acerca de las estafas denunciadas, y se ha ratificado en cuanto dijo al retatar las tentativas de corrupción.

Después declaró Szpazari, confesando ser el único autor de los delitos denunciados, añadiendo que daba su palabra de honor de que Khuen lo ignora todo.

El partido que defiende la independencia húngara se ha reunido, eligiendo presidente a Frau Komth.

Votaron por unanimidad el acuerdo de proseguir energicamente la lucha contra el régimen actual.—MULLER.

Budapest 1.º

El Sr. Szpazari se ha presentado ante la Comisión informadora de la Cámara de Diputados, manifestando que en el asunto de corrupción no le llevó otro deseo que el de facilitar una solución en el conflicto parlamentario.

Pidió perdón a la Cámara, y terminó afirmando bajo palabra de honor que el presidente del Consejo ignora todo cuanto ha hecho.—FABRA.

DEL AYUNTAMIENTO

Esta mañana ha visitado al alcalde una Comisión de vendedores establecidos en la plaza del Carmen, solicitando no se coloque en esta época el pavimento de asfalto en la ciudad plaza.

El marqués de Lema expresó a la Comisión que atendida su ruego, el Ayuntamiento no se apresurara a lo que demandan el ornato y la higiene de Madrid.

Presidida por el alcalde, se ha reunido esta mañana la Comisión de Obras.

El marqués de Lema piensa concurrir a la mayoría de las reuniones que celebren las diferentes Comisiones del Municipio.

Hoy han visitado al marqués de Lema los presidentes de algunos Comités de distrito, con objeto de felicitarle por haber sido nombrado para ocupar la alcaldía presidencia.

Notablemente ha disminuido la salida de viajeros veraneantes, siendo la causa principal la resolución de la crisis. Los funcionarios del Estado han suspendido sus proyectos de viajes, y muchos regresarán para ponerse a las órdenes de sus superiores secundarios en los proyectos y orientaciones que traen los ministros y altos funcionarios del Sr. Villaverde.

De todos los trenes se suprimen unidades

en vez de aumentarla, como ocurriría en la primera quincena de julio. En cambio, el tren correo de Asturias y Galicia llegó anoche con gran retraso, por aglomeración de viajeros en las estaciones del tránsito.

Figuran entre los que ayer abandonaron Madrid, los marqueses del Vadillo, que se dirigen a su palacio de Tova (Sorja), acompañados de sus hijos.

También marchó para Alemania el ex ministro Sr. Navarro Reverter, y para Biarritz el director del Banco Español de Crédito, señor Cocagne, con el marqués de la Rodrga y el Sr. Hurtado de Amézaga.

Para Gijón, el boista D. Faustino Prieto, con su distinguida esposa; para Mondariz, los señores de Estruel, con sus hermanos, y para El Espinar, el Sr. Sanjuan y Casasola, con su distinguida y bella consorte.

El magistrado de la Audiencia de Barcelona, D. Narciso Neira, que llegó en el expreso de Barcelona, continuó su viaje a Santiago de Galicia.

El diestro Fuentes, con su familia, marchó a San Sebastián, y también el marqués de Villasegura, Sr. Madariaga, agente de Bolsa; Muguro, Clot, Molina y Molina y marqueses de Aguilar de Campoo.

Para Avilés, el diputado Sr. Guillerna y su distinguida familia, y al Escorial los señores Páez, Ruiz de Velasco (D. Bonifacio) y Menéndez Pallares.

Mañana saldrá para Galicia nuestro querido amigo el senador y jefe de la brigada sanitaria D. Justo Martínez.

VIDA SPORTIVA

NATACION. A mediados del presente mes de agosto se verificarán en París interesantes concursos de natación, para los cuales se han inscrito ya los principales nadadores del mundo.

La prueba más importante es la que ha de decidir el campeonato internacional, al cual aspiran 23 nadadores, entre los que se cuentan al campeón inglés Jarvis, el belga Joireux, los austríacos Vasschil, Rubert y Wahlé, el italiano Albertini, el sueco Erckson y los franceses Clevenot y Vasseur.

Los concursos se verificarán en el Sena y el campeonato del mundo lo ganará el que recorra en menos tiempo los 500 metros señalados como distancia.

Para las otras pruebas hay también muchas inscripciones.

UNO SPORT

Ha sido bautizado con el título de *velocet* y consiste en practicar con ciclistas los ejercicios y figuras que constituyen los conocidos «carrousels». Sobre un espacio que reuna las debidas condiciones, evolucionan pelotones del mayor número de ciclistas, verificando todos sus movimientos con un plan preconcebido, de la misma manera que lo hacen los cabalistas del *carrousel*.

Este está que para el nuevo sport se requiere un dominio completo de la máquina. El más pequeño descuido produce la descomposición de la figura y además la caída tal vez de todos los ciclistas que la forman. Precisamente en estas dificultades y peligros están el mérito y la amenidad del *velocet*.

Hasta ahora los que más brillantemente practican este sport son los ciclistas militares del ejército francés.

MÁS ACCIDENTES

Otro percance que cargan en cuenta al automovilismo.

Anteayer voló, por no poder virar debidamente en una curva, por exceso de velocidad, un automóvil que marchaba por la carretera de Lyon a Fleureux, llevando, además del mecánico, al dueño del vehículo y a dos señoras.

La caída fué tan violenta, que las cuatro personas fueron lanzadas a larga distancia. El mecánico resultó con una clavícula rota, el propietario con la mano derecha aplastada, una de las damas con la barba partida y la otra con varias contusiones y pérdida del conocimiento por el susto.

EL GRAN PREMIO DE AIX

Cuarenta y tres tiradores se han disputado el gran premio de Aix.

De ellos solo seis llegaron hasta el pájaro doce: los Sres. Pascal, Roger de Barbarin, Bucquet, Castadere, Thonier y Anglois.

Bucquet y Thonier erraron el pájaro catorce, y a Pascal le sucedió lo mismo con diez y seis. Roger de Barbarin, Anglois y Castadere convinieron en repartirse el premio.

ALPINISMO

Las noticias recibidas de Montiers confirman la muerte del alpinista Prosper Henry. Su cadáver ha sido hallado en el desfiladero de Yancou.

Prosper Henry contaba cincuenta y cinco años de edad, y era astrónomo titular del Observatorio de París. Fue uno de los que iniciaron la realización de la fotografía del cielo.

El cadáver del infortunado astrónomo será trasladado a Nancy, donde se le dará sepultura.

CAMPEONATO CICLISTA

Para el campeonato del mundo que se correra este año en Copenhague, hay hechas ya muchas inscripciones. Figuran entre ellas las de Ellegaard Meyers, Bixio, Coule net, Jenkins y Kimble.

Se nota la falta de algunos corredores célebres, que han abandonado el ciclismo para consagrarse al automovil.

GASSOLINA

EL ASUNTO HUMBERT

En el asunto famoso de los Humbert ha sobrevenido un nuevo episodio que es objeto de comentarios.

Madame Humbert, deseando presentarse ante el tribunal que ha de juzgarla, con aquella elegancia y compostura que demandaba la expectación producida por el solo anuncio de la vista de su causa, ha pedido permiso al presidente de la Cour d'Assises para procurarse un corsé con que sujetar su tallado el día en que comparezca ante los jueces.

M. Bonnet, sorprendido por la petición, acerca de la cual nada dice la ley, se ha negado a contestar por sí solo, y ha recurrido a un médico para que le informase sobre las consecuencias de acceder a tal deseo, toda vez que madame Humbert padece de desarreglos nerviosos, y teme que la negativa le ocasionase crisis que retrasasen la vista.

El doctor se halla meditando la respuesta, y no ha contestado aún, razón por la cual se ignora a estas fechas la solución que se dará al nuevo episodio surgido en el famoso asunto.—R. BLASCO.

LAS CONGREGACIONES

CONTINUOS DESORDENES

Todos los días se registran choques entre los clericales y la fuerza pública a consecuencia de la expulsión de congregaciones.

Ayer ocurrieron violentos incidentes en Lille y en Cannes.

En este último punto la marcha de los hermanos eudistas motivó una manifestación, en la que tomaron parte unos 2.000 individuos, acompañando a los religiosos hasta la estación.

fué grande y hubo necesidad de arrestar a numerosos individuos.—R. BLASCO.

Paris 1.º Telegrafian de Valsainte (Suiza) que ha llegado allí el superior de la orden de los cartujos, siendo recibido cariñosamente por el vecindario, que hizo salvas en su honor.

El superior se aloja en el convento que allí tiene la orden.

Mañana presidirá el capítulo general, que se reúne por segunda vez en Suiza, desde que en 1789 se refugiaron en esta nación los cartujos, huyendo de la Revolución francesa.—R. BLASCO.

DE ALICANTE

31, 5 t. Circulan rumores dando como seguro que se han recibido órdenes del Gobierno para que se instruya proceso por haber publicado La Correspondencia de Alicante un artículo de D. Joaquín Costa, que se considera punible.

Mañana darán comienzo las grandes fiestas que actualmente dedica esta ciudad a su excelsa patrona la Virgen de los Remedios.

Los grandes preparativos que se hacen aseguran la brillantez con que se llevarán a cabo los festejos.

—Ha sido muy leída y elogiadísima la información que acerca de la tiranía rusa publica LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en su número de ayer.—FERRÉ.

1.º t. Han comenzado las fiestas en honor de la Virgen de los Remedios.

En las primeras horas de la mañana varias músicas han recorrido las calles tocando dianas.

A las once se ha inaugurado la exposición provincial de Industrias y Bellas Artes.

El acto resultó brillantísimo, siendo presidido por todas las autoridades y amenizado por varias bandas de música.

Hay instalaciones preciosas, sobresalendo entre ellas la de la fábrica de muñecas del Sr. Onil y la de mosaicos hidráulicos.

Entre las obras artísticas expuestas figuran varios cuadros de Agrasol, Cabrera, Guillén y otros pintores.—FERRÉ.

BOLSA

EL PRIMER ESCRUTINIO
Según nos dice Fabra, esta mañana se ha celebrado el primer escrutinio. El cardenal Herrero no pudo tomar parte en las ceremonias de la clausura del Colegio por motivos de salud, permaneciendo en su cama. El Pópulo dice que el cardenal español padece del corazón y tiene que guardar cama. Se nombrará una Comisión compuesta de tres cardenales enfermeros que vayan a su celda a recoger sus papeletas de votación. LA «SFUMATA» La sfumata (humo producido por la quemada de los boletines de votación), se ha observado a las once y quince de la mañana de hoy. ASPIRANTES A REYES UNA CARTA DE D. CARLOS Paris 1.º Le Figaro, en su número de hoy, publica una carta, dirigida por D. Carlos de Borbón al vizconde de Bellevue, presidente del Comité legitimista de Bretaña. La carta del Pretendiente, concebida en términos violentos, censura duramente al Gobierno que preside M. Combes por su política en la cuestión religiosa. Según D. Carlos, haga la República francesa lo que haga, Francia siempre será una nación católica. Esta creencia es la que le da alientos, según dice, en su doble destierro de Francia y de España, esperando siempre que el porvenir será favorable a los intereses que defiende. Don Carlos no se detiene ahí, sino añade en su epístola que ve con satisfacción cómo en torno de su persona se agrupan hoy los creyentes con mayor entusiasmo que nunca. Así lo dice él.—R. BLASCO. ACTUACIONES JUDICIALES El juez decano a quien corresponde la instrucción del proceso que se incoó a consecuencia del homicidio cometido el 25 de julio en la calle de San Cayetano, ha recibido declaración de los testigos. Según las manifestaciones hechas por estos la conducta observada por la infeliz Bernabea Iglesias fue siempre correctísima, sin que nunca la hayan conocido devenando de ninguna clase, como quiere suponer su marido. En las diferentes casas donde estuvo sirviendo observó siempre buena conducta, y al ser despedida de dichas casas tuvo la culpa el marido de Bernabea, que la ha tratado de buscarla y promoverla escándalosamente. El estado de la infeliz mujer continúa siendo muy grave. Anteayer fué operada Bernabea por los facultativos del hospital, esperando que mejor algo el estado de la herida. Ha pasado a la Audiencia el sumario instruido por el Juzgado de instrucción de la causa de corrupción del agente de la casa de la calle de la Carretera de Andalucía, en la persona de una mujer que tenía con la esposa del agresor, suceso que ocurrió el mes de junio último. Manifestó en los primeros momentos el agresor que había cometido el crimen por vengarse de las calumnias que la muerta le levantaba; pero de los autos resulta que el móvil del crimen fué solamente la perversidad del proceso. En este ha dictado su fallo la Sociedad de Abogados, vedando a los maestros que dieran trabajo, por su mal comportamiento y por malos costumbres. Con este motivo, la irascibilidad del albañil asesino estaba excitada constantemente y de ella había hecho blanco al marido de la infeliz. Testigos presenciales del crimen refieren detalles de él que horrorizan. A las once y quince de la mañana, después de darla hasta 13 puntadas, levantó el inanimado cuerpo de la infeliz para que saliera su mujer, que había estado debajo de la infeliz, y después que aquella se levantó, el asesino golpeó furiosamente contra el suelo la cabeza de su víctima. También ha sido enviado a la Audiencia el sumario instruido a consecuencia de la agresión de que fué víctima el director de La Correspondencia Militar, Sr. Fernández Arce. Este fué dado de alta por el médico forense a los cuarenta días de haber recibido las lesiones. DOS DENUNCIAS En el Juzgado de guardia se han presentado esta tarde dos denuncias de bastante gravedad. La primera es contra D. Antonio Cerro y Beltrán, y la formula el intendente de Palacio. El denunciado, empresario de la Plaza de Toros de Tetuán, trataba de dar una corrida de novillos a beneficio de los soldados de la guarnición de Madrid, y para allegar recursos con que sufragar los gastos, solicitó repetidas veces la protección de la Casa Real. Envío al efecto varias cartas al intendente, sin que obtuviera contestación, y por último le dirigió una, en la cual creyó ver el marques de Borja conceptos injuriosos para S. M. En vista de ello ha remitido dicha carta al Gobierno civil, y el gobernador ordenó se formara el correspondiente atestado, que ha sido remitido a última hora de la tarde al Juzgado de guardia. El autor de la carta fué encerrado en uno de los calabozos de la Casa de Cañónigos. El juez de guardia ordenó al delegado del distrito del Norte que practicara algunas diligencias relacionadas con este asunto antes de recibir declaración al detenido. La otra denuncia la ha formulado también en el Gobierno civil una señora, y se dirige contra un conocido agente de la Casa Real. Este fué denunciado, entregó para su negociación al referido agente 100.000 pesetas en acciones de la Tabacalera, sin que, a pesar del tiempo transcurrido, le hayan sido devueltas dichas acciones ni el importe de las mismas. El agente denunciado quedó detenido esta tarde en el Juzgado de guardia. ROBOS EN CORREOS EN LOS ESTADOS UNIDOS Nueva York 1.º Los Tribunales de Washington han emitido una orden de arresto indagatoria para averiguar los escándalos ocurridos en el departamento de Correos. El Sr. Jurado que tiene a su cargo esta pesquisa, ha procedido ya a instruir nueve causas por concusión y corrupción. Entre los procesados seriamente comprometidos aparecen varios altos funcionarios que fingieron contratar suministros con el ramo de correos. Las diligencias del tribunal hacen suponer que el hecho tiene muchos complicados, por lo cual, espérase que se formularán varias acusaciones. El presidente Roosevelt está resuelto a destituir a todos los funcionarios que presencian servicios en el departamento de Correos como medio de depurar la verdad.—AZOR. MOVIMIENTO OBRERO EN CADIZ 1.º, 12, 10. Se trabaja en todos los oficios como en tiempos normales. A pesar de ello, y en previsión de lo que pudiera ocurrir, se observan algunas precauciones. Se dice que los anarquistas se hallan disgustados por el fracaso de la huelga. Para mañana proyectan una manifestación. En los pueblos reina tranquilidad.—CH. EN JEREZ 31, 12, 30. Esta mañana, a las seis, han salido para Cádiz en dos vagones los anarquistas presos en Jerez, los cuales serán puestos a disposición de la Audiencia. Esta conducción, anunciada para el día 2 de mes próximo, ha sido adelantada por la autoridad, previendo sucesos desagradables. Reina miedo infundadísimo. Los obreros de la ciudad se niegan a secundar la huelga, y únicamente los campesinos se agitan. En Jerez, que se hallaba tranquila, se ha alarmado con el repentino regreso del batallón de Segorbe. Los artesanos comentan el movimiento de tropas.—EL CORRESPONSAL. CÁDIZ 31, 7, 40. Procedentes de Jerez, y con numerosa escolta de la Guardia civil, han llegado los anarquistas Francisco Riscal, Juan Mateos Avila, José Malo Moscoso, Ildefonso Castellano, José Santos Roca, Francisco Escalante, Miguel Alajar y Pedro Venegas. El primero estuvo acusado de pertenecer a un complot contra la vida del príncipe don Carlos antes de su matrimonio con la princesa de Asturias. Dicese que los presos han sido traídos a Cádiz por temor el gobernador interino que si continuaban en la cárcel de Jerez fuesen a libertarlos los anarquistas. He hablado con el marqués de Casa Bermejo, hermano del marqués de Mochales, y alcaide que fué de Jerez en épocas de revueltas. Conoce mucho a los anarquistas y ha dicho que se ha exagerado grandemente la situación actual, puntándole como gravísima las autoridades a fin de aparecer como salvadores de la sociedad. Añadió que en Jerez nada se teme y nada ocurrirá ahora.—CH. EN ALMERIA 31, 11, 20. En vista de la gran alarma que desde hace días viene reinando ante el temor de que pueda alterarse el orden por consecuencia de la huelga general proyectada para los tres primeros días de agosto, las autoridades han adoptado todo género de precauciones, reconviniendo en la capital a la Guardia civil de la provincia y pidiendo al capitán general fuerzas de infantería, habiendo llegado procedente de Granada una compañía del regimiento de Córdoba. Tan estrepitosas noticias anunciando hechos vandálicos han circulado, que algunas familias se han ausentado y muchas han hecho gran acopio de provisiones de boca. Seguramente no ocurrirá nada.—HERREIRA. EN UTRERA 31, 11, 11. Vuelven a cundir los temores de una huelga general, anunciada para mañana. En previsión de que llegue a realizarse, las autoridades han adoptado las oportunas precauciones. Los huelguistas pedían la libertad de los obreros presos en los últimos sucesos. Ayer pasaron con dirección a Corontit los obreros que se hallaban presos a consecuencia de la huelga. Corren rumores de que esta sea secundada por maquinistas y empleados ferroviarios. Hace muchísimo calor.—JOAQUIN. EN BARCELONA 31, 7, 50. El gobernador ha oficiado a los presidentes de las Sociedades formadas por obreros pertenecientes a servicios públicos, recordándoles la circular ministerial vigente, según la cual tienen la obligación de avisar con una anticipación de 15 días la declaración de las huelgas, y previniéndoles que en el caso de cesar el lunes en el trabajo los obreros a quienes representan, incurrirán en las responsabilidades consiguientes. También ha contestado el gobernador con el presidente de las Tres Clases de Vapor, en previsión de que los obreros fabriles se adhieran a la huelga, habiendo manifestado dicho presidente impresiones optimistas. Se han recibido noticias de Igualada, Manlleu, Sabadell, Tarrasa, cuenca del Llobregat y otros puntos, manifestando temores de que se adhieran a la huelga general los obreros. El Sr. González Rothwos ha ofrecido al alcalde de esta capital, en previsión de lo que suceder pudiera, todo su apoyo, disponiendo la concentración de la Guardia civil y que circulen patrullas de caballería.—FIGUEROA. 1.º, 1, 47. Se han reunido los obreros en madera a fin de acordar un acto de solidaridad a favor de los constructores de cajas y embalajes declarados en huelga. Se han pronunciado violentos discursos. Uno de los oradores alzó el delegado que a la reunión asistía, le desobediencia, promoviendo con este motivo una bronca fenomenal. En evitación de un conflicto, el delegado permitió que continuase el acto, en el cual se acordó declarar la huelga de todos los oficios representados en el caso de que la huelga de los constructores no quedase solucionada en breve plazo. Terminado el mitin, la policía buscó al orador desobediencia para detenerlo.—FIGUEROA. 1.º, 1, 20. A la hora en que telegrafos han terminado los mitines convocados por los obreros de los diversos oficios de madera. Entre el diputado a Cortes Sr. Junoy, que se hallaba en el local, y el anarquista Soler, se suscitó una animada discusión. Este atizó por la huelga general y por el empleo de procedimientos violentos. El Sr. Junoy, a pesar de declararse agraciado, se mostró disconforme en cuanto a los procedimientos recomendados. Los anarquistas tienen el propósito de desafiar a los diputados republicanos a un mitin público de controversia.—FIGUEROA. 1.º, 1, 22. Se ha fijado en las esquinas una alocución suscrita por las Sociedades de resistencia invitando a los obreros a la huelga general de lunes. Dicha alocución está escrita en términos violentos. Se afirma en ella que la huelga será secundada por los obreros de toda España, incluso por los de Madrid. La opinión empieza a preocuparse ante la posibilidad de que ocurran sucesos desagradables. Muchas familias han abandonado la ciudad, dirigiéndose a la montaña, esperando, para regresar, a que transcurra la fecha señalada para la realización de la huelga general.—FIGUEROA. 1.º, 4, 30. Un grupo de huelguistas sibilistas penetró en la casa en construcción del paseo Bonanova, acometiendo a los obreros que se hallaban trabajando, e hiriendo a cinco de ellos. Después derribaron las obras ejecutadas y cargaron al contrabista, arrojándole contra una baliza de cal. Inmediatamente se retiraron en medio de

Movimiento Obrero

la mayor impunidad, dirigiéndose acto seguido al cuartel de la viuda del general García Navarro, destruyendo las obras que se estaban efectuando. Su actitud ocasionó grandes sustos a los moradores. Los huelguistas se refugiaron en la montaña antes de que llegaran los agentes de policía.—FIGUEROA. 1.º, 7, 45. Mañana se celebrará una reunión para organizar un mitin monstruoso en el que se exigirá la revisión del proceso de Montjuich. Durante el mes de julio último sólo se han solicitado 45 permisos para construir, 120 menos que en el mes de julio del año pasado. Desde mayo viene notándose una disminución importante en las construcciones. Los talleres y los comercios atraviesan una crisis aguda, aguardándose un balance desastroso para fin de año.—FIGUEROA. 1.º, 1, 50. Entre hoy y mañana se celebrarán en Barcelona y en los pueblos de la provincia 43 reuniones obreras para decidir el rumbo que la proyectada huelga general debe seguir. A pesar de los trabajos de los socialistas, se teme que los obreros de las fábricas secundarán la actitud de los anarquistas.—FIGUEROA. EN CORUÑA 1.º, 2, 45. A pesar de los augurios pesimistas que circulaban, hoy la ciudad ofrece su aspecto ordinario. Se trabaja en muchas fábricas y talleres. Los mercados se hallan muy concurridos y los comercios abiertos. Los tranvías circulan como de ordinario. Los panaderos trabajan y los aldeanos traen los víveres. Hay muchos obreros, principalmente carpinteros, pintores, herreros, sastres, zapateros y fundidores. Las cigarreras no les secundan. También se hallan en huelga los tipógrafos, los cargadores de conservas y los obreros de otros oficios. Las operaciones del puerto no se han interrumpido con motivo de la llegada del vapor correo de Cuba. La Guardia civil se halla distribuida por retenes. La policía vigila para evitar que se cometan coacciones.—DAFONTE. DE ZARAGOZA 1.º, 4, 10. Se ha ordenado la concentración de la Guardia civil para proteger la libertad del trabajo, evitando las coacciones para obligar a los obreros a que secundaran la proyectada huelga general, de la cual no son partidarios la mayoría de los jornaleros de esta capital.—FONDEVAL. EN PALMA 1.º, 4, 10. La Federación de las Sociedades obreras de Baleares celebrará mañana un mitin para pedir la libertad de los obreros presos en los diferentes movimientos socialistas de las provincias de España. La huelga de albañiles sigue sin resolver.—FABRA. Cuando a primera hora de esta tarde recibió hoy a los periodistas el ministro de la Gobernación, habló éste de la cuestión que en los momentos actuales preocupa fundamentalmente al Gobierno, y que no es otra que la huelga general anunciada en toda España. El Sr. García Alix se expresó en términos explícitos. Empezó diciendo que había celebrado conferencias con el gobernador de Barcelona, a quien después de enterar minuciosamente de los antecedentes que tenía de otras provincias, preguntó que juicios le merecían, relacionándolos con la situación de la misma cuestión en Barcelona. El Sr. González Rothwos hizo presente al Sr. García Alix, que sin afirmar que pudiera llegarse en Barcelona a la huelga general, tenía que la presión que ejercen las Sociedades libertarias puedan sufrir sus efectos y declararse la huelga general pasada mañana, como consecuencia del mitin que para ese efecto se celebra mañana en dicha capital. Las noticias que el Gobierno tiene se refieren a las provincias de Coruña, Sevilla, Cádiz, Córdoba y Almería. En la provincia de Córdoba, están divididos los obreros agrícolas, pues mientras en Castro del Rio los obreros no son partidarios del paro general, en Fernán Núñez lo defienden. Entiendo el Gobierno que los mismos directores del partido socialista condenan la huelga, por la razón sencilla de que no la encuentran justificada, pues no se trata en los momentos presentes de la lucha entre el capital y el trabajo, ni de otras dimensiones perdidas, sino de una coacción de carácter sedicioso que se pretende ejercer sobre los poderes públicos para obtener la libertad de los obreros detenidos y sometidos a procesos judiciales. Ante la amenaza lanzada de que irán a las cárceles y los pondrán en libertad, el Gobierno responde que no puede ceder ante amenazas de esa índole, y que procurará no ejercer más que los medios de persuasión sin abandonar el terreno de la benevolencia, en el cual se colocó, con el fin de llegar en su día a medidas que por hoy no puede adoptar. Para ello—dijo—necesitaria del concurso de las Cortes; pero que, reunidas éstas, el hubiera tenido verdadero gusto en proponerlas. A esa actitud del Gobierno se responde con la guerra por Sociedades que no tratan más que de imposibilitarle para el ejercicio de esos medios. Se ha trazado el Gobierno una línea de conducta que no está dispuesta a abandonar, y en primer término se ha ocupado de que los gobernadores cuenten con los elementos necesarios para hacer frente a cualquier conflicto, facilitándoles las fuerzas necesarias para su acción. En Barcelona se han concentrado todas las fuerzas de ingenieros militares que estaban en práctica, y para Almería han salido de Granada fuerzas de infantería. Como, por lo que se ve, se trata de un movimiento anárquico, el Gobierno ha ordenado a los gobernadores que procedan a detener a aquellos individuos que pueden considerarse como instigadores del movimiento, procediendo en todo de acuerdo con los fiscales y entregándolos a las autoridades judiciales. Cree el Sr. García Alix que proceden todas las medidas de previsión adoptadas en defensa del principio de autoridad y de la seriedad del orden. De declararse la huelga general, se cree que sea en lunes. El lunes se abrirán en Barcelona todas las fábricas, para que puedan trabajar cuantos obreros lo pretendan, de acuerdo con esta medida, como es de suponer, con el criterio del Gobierno. En Madrid no hay indicios que hagan temer lleguen los obreros a la huelga general.

El Gobierno no tiene más noticias que las relativas a celebrarse mañana una reunión republicana, que consistirá, pero no adoptará igual criterio, si los asistentes a ella pretenden organizar una manifestación. Esta sería en absoluto prohibida. Decía hoy el ministro de la Gobernación, que si el movimiento sedicioso con que el Gobierno se ve amenazado en estos momentos concentrara o fuera alentado por elemento que ven con gusto un estado de agitación en el país que pudiera en algún caso aprovecharlos, para nadie es un secreto que ese mismo movimiento arrojaria en su día a los que de él tratan de sacar partido en estas circunstancias. POR LA TARDE En el ministerio de la Gobernación se han recibido esta tarde nuevas noticias de provincias. En Algeciras, según telegrama del comandante general del campo de Gibraltar, se ha llegado al cierre general de comercios, sin que se haya turbado la tranquilidad. En Coruña los obreros han organizado una manifestación, la cual ha sido disuelta por el gobernador. En Córdoba continúa la división entre los obreros. En Sevilla reina calma en la capital; pero en la campaña se nota agitación. En Almería reina tranquilidad. El Gobierno ha telegrafado esta tarde al gobernador de Barcelona, diciéndole que, no ajustándose el mitin anunciado para mañana en dicha capital a las condiciones legales, todo vez que no tiene más objeto que el de conducir al elemento obrero a la huelga, prohíba la celebración del mismo y no consienta ninguna otra reunión que tienda a iguales efectos. En Reus, Valls y otros puntos de Cataluña se trabaja en todas las fábricas. A última hora ha celebrado una conferencia telefónica con el presidente del Consejo el ministro de la Gobernación, informándole de cuanto guarda relación con la situación obrera en España. En el caso de que en Barcelona se llegara a la huelga y puedan secundarla los obreros del gas y de las Compañías de electricidad, éstos serán sustituidos por los ingenieros militares, para evitar que la población carezca del alumbrado. NO-ICIAS Ha salido de la Habana para Nueva York el vapor Monserrat, de la Transatlántica. Ayer tomo posesión de su cargo el nuevo coronel del regimiento de León, D. Francisco Aguilera. Tiro Nacional.—Escuelas Prácticas.—Mañana domingo 2 del corriente, se celebrará en el Campo de la Moncloa: A las seis, Escuela Práctica de tiro para los hijos de socios. A las siete, Escuela Práctica de tiro para señores socios. A las siete, Ejercicios físicos para los hijos de socios. Ayer se posesionaron de sus cargos el gobernador del Banco de España, Sr. Sánchez Guerra, y el director general de Agricultura, Sr. Burell. El pueblo de Estepa, inmediato a Burgos, es el lugar elegido por los astrónomos para observar y estudiar el eclipse total de sol anunciado para el 30 de agosto de 1905, pues la duración del eclipse en dicho punto será de cuatro minutos y 44 segundos. La Sociedad general de Vendedores ambulantes celebrará junta general esta noche, a las ocho y media, en el domicilio social, Relatores, 24, para tratar de asuntos de interés; estando invitados todos los socios y no socios, es decir, todos los vendedores de Madrid. Ya dijimos que el ministro de Gracia y Justicia ha pedido datos a los jueces sobre el número de obreros que hay procesados por coacción. En Madrid, según las contestaciones ya recibidas, no hay ningún obrero procesado. El antiguo e inteligente jefe de Estadística del Ayuntamiento de Madrid, Sr. Jaqueto, ha empezado a visitar las alcaldías de barrio a fin de enterarse, no solamente de la forma y manera con que los alcaldes llevan la documentación, sino que también del estado de los locales destinados para el despacho. Según estadística hecha recientemente, ha resultado que en el hospital Provincial existen hoy más enfermos procedentes de Toledo y Guadalajara que de Madrid. La Comisión provincial que preside el señor Rincón (D. Juan) tiene en estudio gran número de asuntos que en su día presentará a la aprobación definitiva de la Diputación en pleno. Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, la marquesa de Valdeiras, a quien deseamos un pronto restablecimiento. Hoy ha salido para el pueblo de Lozoya el primer comisionado que para el cobro de contingente provincial ha en viado el presidente de la Diputación, Sr. Bernad, como ordenador de pagos. Antes de dar principio a estas diligencias se ha escrito a los pueblos dándole un último plazo para realizar el pago. En la preciosa finca titulada «El Chaparral», que posee en Tomelodones el ministro de Agricultura y Obras públicas, se encuentra figuradamente un obrero un hijo de dicho consejero de la Corona, Sr. Gasset. Celebraremos el completo y total restablecimiento del enfermo. No habiendo puesto los republicanos en conocimiento del gobernador que mañana pensaban reunirse en la Moncloa, el señor Laclaveta ha dado las órdenes más terminantes para evitar que se efectúe la mencionada reunión. Ayer terminó el primer ejercicio de las oposiciones a Registros, siendo aprobado el aspirante Sr. Galcerán. Los aprobados en este primer ejercicio ascienden a 127. De 590 aspirantes inscriptos, sólo se han presentado 6 exámenes 245. Buen Retiro.—Múltiple petición de numerosas familias que no han podido asistir a las representaciones de la ópera «Boris Godunov», se podrá en ocasión dicha oír a las cuatro y media de la tarde. Por la noche tendrá lugar la última representación de «La Fompe», preciosa ópera que ha sido debut la Compañía que con tanto éxito viene haciendo las delicias del público en el alhajado teatro. En uno de los patios del ministerio de Estado estarán expuestos al público hasta el día 8 del actual los envíos de tercer año de los pensionados en la Academia Española de Bellas Artes en Roma. Los vecinos del trozo de la calle de Don Martín, comprendido entre las de Luisa Fernanda y Ventura Rodríguez, nos dirigen una alocución, manifestándonos que, no contando en dicha parte de calle más que con una boca de riesgo, y encontrándose esta interceptada, se ven privados del riesgo y en la necesidad de las industriales de cerrar sus

establecimientos en los momentos que hacen la limpieza los barrenderos, pues de lo contrario les invadiría el polvo. Nada más justo que la autoridad municipal ponga el remedio al mal que se nos denuncia. LA COMPAÑIA de Maderas, Madrid, Argumosa, 14 (teléfono 680), Bilbao, Santander. En la Casa de Socorro del Centro, plaza Mayor, 3, ha recogido un niño de unos tres años, sin que haya la fecha y en el transcurso de cinco días se haya presentado ninguna persona interesada a reclamarlo. En la prensa de Buenos Aires leemos grandes palabras a nuestra compatriota Rosa María Pardo que ha celebrado brillantemente su beneficio en el Odeón. En su función se estrenó con éxito la comedia de Pierre Wolff «El secreto de Polichinela», el gran éxito de París en el año pasado. La traducción española la ha escrito el literato argentino Sr. García Velloso. También se ha celebrado en el beneficio de Lola Bremón, que igualmente recibió muchos regalos y fué muy aplaudida. En Barajas se han presentado algunos casos de viruela. El gobernador ha ordenado inmediatamente que el delegado de Madrid pida una visita de inspección a dicho pueblo y adopte cuantas medidas sean necesarias para evitar se propague la enfermedad. En el tranvía 220 del barrio de Salamanca el guardia municipal número 453 encontró ayer un impropio de escaso valor que se halla depositado en la Inspección municipal de carruajes, Imperial, 10, a disposición de la persona que lo hubiese perdido. EN VENEZUELA UN AGRAVIO A ESPAÑA Paris 1.º La actitud del Gobierno de Venezuela hace temer que los trabajos de los árbitros en Caracas no den ningún resultado práctico. Venezuela ha retirado el exequatú al cónsul de España, por haber pedido este funcionario prestar declaración ante el tribunal encargado de examinar las reclamaciones de un súbdito español. Los representantes de las potencias protestaron colectivamente contra la resolución del Gobierno venezolano. Pero el Gabinete de Caracas no ha hecho el menor caso de esta protesta.—R. BLASCO. DELEGACION DE HACIENDA Durante el mes de julio último recaudó la Delegación de Hacienda, por todos conceptos, 10,637,098 pesetas, cantidad que demuestra lo equivocados que están los que sostienen que Barcelona satisface por contribuciones al Erario más cuantiosas sumas que la capital de España. Es de advertir que en julio del año pasado sólo se obtuvieron en Madrid 9,578,086 pesetas. Comparando las cifras, resulta un aumento de 1,059,012 pesetas en el mes de julio de este año. No se puede negar que en la Delegación de Hacienda ha habido una seria reorganización de los servicios, y no como otros que se han producido en esta delegación Sr. Altalguirre, cuyas condiciones de inteligencia y de carácter estiman muy de veras al Sr. Villaverde. INGLATERRA Y SUS COLONIAS Descontento en la India inglesa Londres 1.º En el ministerio de la Guerra se ha recibido una memoria de Lord Curzon, gobernador de la India inglesa, memoria escrita en forma muy viva y protestando contra la disposición del Ward Office al ordenar que parte de las tropas británicas estacionadas en el Africa Austral sean pagadas con cargo al presupuesto de la India. Un telegrama fechado en Simla (India inglesa) consigna también el descontento general de la opinión pública por el mismo motivo.—HARRY. DESDE BARCELONA 1.º, 1, 45. Ha llegado D. Ramón Nocedal, cuyo viaje está siendo muy comentado.—FIGUEROA. 1.º, 1, 47. Ha zarpeado esta mañana la corbeta «Nautilus». Quedan en el puerto el cañonero «Tenero» y el crucero «Río de la Plata». Mañana regresará a esta capital el regimiento de ingenieros que se halla en Conangeli.—FIGUEROA. REUNIONES PARA MAÑANA La Agrupación socialista madrileña se reunirá a las nueve de la noche en la calle de Relatores, 24, con objeto de tratar de algunos asuntos relacionados con las próximas elecciones municipales. La Real Congregación del Santísimo Sacramento y Santo Entierro celebrará Junta general en la Facultad de Medicina (Atocha, 104). La Sociedad de obreros esparteros se reunirá a las cinco de la tarde, en la calle de Relatores, 24. Los obreros tejedores y similares celebrarán una reunión de propaganda a las diez de la mañana en la Carrera de Extremadura, número 15. La Federación de Sociedades de dependientes de comercio se reunirá a las cuatro de la tarde en el Salón Variedades (Atocha, 68). ECOS POLITICOS Han sido remitidos a San Sebastián nuevos decretos que se refieren a parte de las reformas que el Sr. González Besada introduce en su departamento. El ministro de Hacienda acometerá para el lunes las reformas en la Administración provincial, y una vez que las tenga terminadas, empezará con la redacción de los nuevos reglamentos para la buena marcha de la Administración. Las Clases pasivas pasarán a depender de Tesorería y sobre las mismas el Sr. González Besada reproducirá el proyecto que confeccionó siendo subsecretario de Hacienda y que no llegó a presentar, a pesar de haberse dejado su antecesor Sr. Rodríguez San Pedro. El ministro de Cuba en Madrid ha recibido un telegrama de su Gobierno, diciéndole que las noticias que han circulado sobre la liberación del orden público en la provincia de Santiago eran infundadas, no teniendo por base los rumores en ese sentido propagados más que falsas alarmas. A última hora nos dice Ricardo Blasco: Paris 1.º «El príncipe Fernando de Bulgaria, acompañado de su madre, llegó anoche a Viena, marchando en seguida a Murny (Hungría). La combinación de gobernadores no se ultimará hasta que se halle de regreso en Madrid el Sr. Villaverde. El Sr. Silveira permanecerá en Carlsbad un mes, encontrándose de regreso en Madrid para el 6 de septiembre. Los moscos propagan el contagio y el papel Tanquero causa con los gérmenes que llevan. Hecho bajo principios científicos. Veinte céntimos doble hoja droguería»

De San Sebastián.

(CONFERENCIAS TELEFONICAS) San Sebastián 1.º, 8, 30. Firma de S. M. El ministro de Estado sometió a la sanción regia los siguientes decretos: De Hacienda.—Nóminas de subdirector primero de la Deuda pública a D. Carlos Morales de Setien. Idem segundo jefe de la Intervención general de la Administración del Estado a don Román Goicoechea. Idem gobernador del Banco Hipotecario a D. Francisco Laiglesia. De Gobernación.—Concediendo tratamiento de excelencia a la villa de Espinosa de los Monteros. En Miramar. El presidente del Consejo de ministros subió al medio día a Palacio acompañado del Sr. Alba. Al regresar de Miramar nos dijo que no había sometido a la firma del Rey decreto alguno. Créase que los decretos que se anunciaban los llevaría el ministro de Estado a Palacio, pero según afirmó no fue así. El Sr. León y Castillo fué a las oficinas de Estado poco después de las once, subiendo después a Palacio acompañado del conde de San Bernardo. Supúese que durante este tiempo conferenció con el jefe del Gobierno y el ministro de Estado; pero sobre esto se guarda gran reserva. El Sr. León y Castillo, invitado por S. M., se quedó a almorzar en Miramar. Esta noche regresará a Biarritz. Comulgando. El director general de Obras públicas, señor conde de San Luis, estuvo hoy en Palacio para cumplir al Rey y a darle las gracias por su nombramiento. De viaje. El Sr. Villaverde regresará mañana a Madrid en el segundo expreso, acompañado del Sr. Alba, y ocupando el break de Obras públicas. En el mismo break marchará también el conde de San Luis, para posesionarse de su nuevo cargo. La Comisión navarra. Los comisionados del Ayuntamiento de Pamplona han visitado al alcalde y al capitán general. También visitaron en el ministerio de Estado al Sr. Villaverde, a fin de interesarle en sus gestiones para el derribo de las murallas de Pamplona; pero el jefe del Gobierno no pudo recibirlos, por tener que subir a Palacio. Mañana los recibirá. El príncipe de Mónaco. Es casi seguro que el príncipe de Mónaco llegará el próximo lunes a Pasajes, a bordo de su yate de recreo. Nuevo tranvía. También se asegura que mañana se abrirá al público la nueva línea del tranvía eléctrico de Hernani, dándose de esta manera satisfacción completa a las aspiraciones de los pueblos de Alsagarra y Hernani. Regatas. Hoy ha tenido efecto la segunda serie de regatas. Ganó la copa del Ayuntamiento el «Luisita I», propiedad del Sr. Gallo, de Santander. El regalo del Rey, el Olé, del Sr. Pardiñas, de San Sebastián. El regalo de la Junta directiva del Club Náutico lo ganó el «Luisita II». San Sebastián 1.º, 6, 40. Sobre el viaje del Rey. Coméntase mucho entre los políticos la información publicada por algunos periódicos, asegurando que el Rey hará un viaje al extranjero antes de fin de año. Dicese que con este asunto están relacionadas las conferencias de estos días, durante la estancia de los Sres. Villaverde y León y Castillo en esta capital. El ministro de Estado cree que el viaje de los señores de San Sebastián y sus conferencias aquí, tengan la menor relación con el supuesto viaje del Rey al extranjero. Añade el ministro que de este asunto no se ha hablado una sola palabra. Insiste, sin embargo, el conde de San Bernardo en la opinión que hace unos días expuso, de que nada tendría de particular que, después de ponerse el Rey en contacto con el pueblo, iniciando la conducta de su malogrado padre, tratara de hacer algún viaje para conocer a los soberanos extranjeros; pero de esto nada se ha tratado, ni el viaje se realizará por ahora. Del príncipe de Mónaco. La fecha oficial de la llegada del príncipe de Mónaco parece ser la del martes 4 del actual. No se sabe si el yate del príncipe anclará en este puerto o en el de Pasajes. El ministro de Estado ha telegrafado al Chamberlán para saber la fecha exacta de la llegada. Si la mar está buena, el yate citado anclará al lado del Giraldá. En el caso de que el Príncipe llegara el martes, sería recibido por el Rey en el mar, y en su honor se daría en Palacio una comida. No habrá en Miramar ningún otro festejo. Obsequios. El ministro de Estado obsequio anoche con una comida a los Sres. Villaverde y León y Castillo, asistiendo también los señores Alba y Pérez Caballero. El Sr. Villaverde ha invitado esta noche a comer al ministro de Estado. El jefe del Gobierno almorzó hoy en casa de su hermana política la marquesa de Alquibia. La circular del ministro. El conde de San Bernardo recibió hoy las cuartillas impresas de la circular encaminada a conquistar nuevos mercados para nuestros productos. Leerá y corregirá el ministro las cuartillas esta noche, y mañana las dará a la prensa. Visitas. El jefe del Gobierno fué muy visitado hoy, entre otras personas, por el embajador de Alemania en Madrid, con quien conferenció breves momentos, y después con el diputado a Cortes por este distrito Sr. Picavea. También le visitó la Comisión del Ayuntamiento de Pamplona, a la cual ofreció apoyar en sus gestiones para conseguir el derribo de las murallas de aquella capital. Igualmente le visitó el Sr. Arístigueta a fin de pedirle su apoyo para la celebración del proyectado concurso hípico. El Sr. Villaverde prometió telegrafiar a los ministros de Hacienda y Agricultura para ver si es posible subvencionar el concurso. Los últimos de las regatas. No están ultimados aún los detalles para el reparto de premios de las regatas que tendrá lugar en el salón del Gran Casino. Se aguarda para ello a saber si el Rey asistirá al citado acto. La Real Familia. Esta mañana no salió de Palacio la Familia Real, habiendo presenciado las regatas desde los jardines de Miramar. Quiroga. Avisos útiles. COBRES MODERNISTAS, Bordadores, 9. Las moscas propagan el contagio y el papel Tanquero causa con los gérmenes que llevan. Hecho bajo principios científicos. Veinte céntimos doble hoja droguería»

